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根据猫眼专业版数据，电影
《灌篮高手》首周票房突破 3.43
亿元，超《铃芽之旅》首周票房成
绩，成为内地影史日本动画电影
首周票房冠军。

截至 4 月 23 日记者截稿，

《灌篮高手》上映第 4 天票房已
达3.59亿元。此前，该片已达成
两个成就：内地影史动画片单日
总场次冠军，以及内地影史动画
片首映日总场次冠军。目前，猫
眼专业版预测该片收官总票房
为7.89亿元。

《灌篮高手》改编自同名
漫 画 ，由 漫 画 版 作 者 井 上 雄
彦担任导演和编剧，配音包括
仲村宗悟、笠间淳、木村昴、神
尾晋一郎、三宅健太等。故事
围绕湘北高中对战山王工业
的全国大赛展开，樱木花道、
流川 枫、三 井寿、宫城良田、
赤木刚宪等全员回归。影片
已于 2022 年 12 月 3 日在日本
上映。

由张艺谋担任监制，陆川执
导，张和平担任总顾问及专家顾
问团团长的北京冬奥会官方电
影《北京2022》官宣5月 19日上
映，并发布定档预告和海报。影
片作为本届北京国际电影节开
幕影片进行全球首次公开放映，
收获众多好评。

电影《北京 2022》用故事片
结合纪录片的方式，以“北京
——铸造赛场”和“运动员——
回归赛场”为主线，交织出细腻
而激昂的冬奥故事，邀请观众重
温那段滚烫的冬奥历程。

在曝光的定档预告中，运动
员苏翊鸣、武大靖、任子威、闫文
港、羽生结弦出镜，透露出大赛
前的紧张心境。“能不累吗？”

“我再也不练了！”当卸下了赛场
上的成就与光环，他们也只是会
喊累的普通人。

赛场外的工作人员也面对
着一个接一个好像总也解决不
完的棘手问题，但无论困难有多
大，没人想过放弃。就像闫文港
所说的那样：“热爱和坚持能给
人带来好多好多、无穷无尽的人
生光亮。”

在一同曝光的定档海报里，

来自世界各地的运动员在赛场
上拼搏的英姿被定格，闪亮的瞬
间串联出精彩绝伦的冬奥盛会，
也汇聚了奋勇向前的冬奥精神。

超前观影的观众们对影片
给出了超高评价：“把纪录片拍
成了故事片。”“感受到了到底为
什么北京冬奥会是一届无与伦
比的冬奥会。”

4月22日晚，人气乐队康姆
士《范艾伦的歌声》2023巡演首
站在广州体育馆 1 号馆热情唱
响。这是康姆士成团以来首次
挑战体育馆规格演出，告别以往
live house（音乐展演空间）场
地的局限，康姆士带来了一场超
过2小时、32首歌，舞美、灯光和
视觉效果皆精美的精彩演出。

首次挑战体育馆规格演唱
会，康姆士巡演在整体舞美设计
上全面升级。除了高度契合歌
曲的灯光和视觉呈现，更有螺旋
桨飞机、座头鲸等新奇大胆的设
计，配合现场特效，与康姆士音
乐里天马行空的想象力相呼应。

当天，康姆士带来《伸出你
的手》《几乎是幻想》等多首传唱
度极高的歌曲，《你要如何，我们
就如何》《我不希望你孤单的去
面对整个喧哗世界》等歌曲更是
引发全场大合唱。

在精心设计的不插电环节，
四位成员坐在舞台前侧陪着大
家一起合唱。《狼狈》和《some-
where in time》以清澈纯粹的
原声吉他呈现，将音乐还原至原
汁原味的感动，也回归到大家与
康姆士最初相识的那天。

本次演唱会最大惊喜当属
金曲《被动》的现场首唱。这首
经典老歌被康姆士诠释出了全
新气质，电吉他饱满明亮，鼓点
不疾不徐，既保留了原曲中的深
情，又释放着康姆士特有的直来
直往。不出所料，全场响起大合
唱，音乐所带来的感动，感染了
现场每一个人。

本次演出最后一首歌是呼
应 巡 演 主 题 的《范 艾 伦 的 歌
声》。康姆士制作了特别版编
曲，以一段长长的鼓、吉他、贝斯
solo为演唱会画上句号，留下意
犹未尽的回想。

接下来，康姆士《范艾伦的
歌声》巡演将登陆厦门和长沙，
欢迎更多旅客登上“康姆士号”，
聆听“范艾伦的歌声”。（胡广欣）

《灌篮高手》成内地影史
日本动画电影首周票房冠军

羊城晚报全媒体记者 李丽
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张艺谋监制陆川执导
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成功挑战体育馆演出

康姆士乐队巡演首站收官

李佳薇：卖房子很开心
凭借《煎熬》一曲成名，4月29日在广州中央车站“痛快开麦”

羊城晚报记者 胡广欣

2020 年，一则“女歌手转行
房屋销售”的新闻吸引了人们的
眼球。曾凭借《煎熬》一曲成名的
歌手李佳薇当起了房产中介，文
中形容为“端茶递水”“让人唏
嘘”。比起新闻报道营造出的惨
情，李佳薇的回应则积极得多。
她更不忘强调：“我没有放弃唱
歌，唱歌还是我的第一志愿！”

李佳薇没有食言。她先是在
去年发行新专辑《痛快》，今年又
展开“痛快开麦”巡回演出，首站
将于 4月 29 日登陆广州中央车
站展演中心。此前，李佳薇接受
了羊城晚报记者的专访。聊起音
乐、生活和工作，她的人跟她的歌
一样痛快。此次巡演对她而言有
特殊的意义：这不仅是她时隔六
年再度开展巡演，而且还是首次
回到家乡广东开唱——她在马来
西亚出生长大，祖籍则是广东梅
县。“我会讲粤语，所以蛮期待这
次演出，希望可以用粤语跟大家
聊天，甚至唱粤语歌。”李佳薇说。

2011 年，李佳薇成为音
乐综艺《超级星光大道》首位
马来西亚籍冠军，同年推出的
歌曲《煎熬》更让她一曲成
名。她以横跨16度的真音演
绎这首歌，大家都记住了这位

“很会唱高音”的新人。飙高
音的背后是扎实的演唱基本
功：她从8岁开始学习民歌和
美声，《我爱你中国》《好日子》
《天路》等歌曲都能信手拈来。

但当“飙高音”在各大音
综泛滥而坠入音乐审美鄙视
链的底层时，高音便从加分项
变成了负担。对李佳薇而言，
因为高音唱得太深入人心，大
众印象中的她便慢慢变成了

“只会唱高音”。她说：“从我
出道时第一首歌开始，大家已
经把高 音跟 李佳 薇画 上 等
号。而我介意的不是‘高音’，
而是‘只会’。”于是便有了一
轮证明自己、撕掉标签的尝
试，她在第四张专辑《相反的
是》里收起锋芒和高音，换上
更内敛的声线。

这种尝试的确让人听见
了不一样的李佳薇。但兜兜
转转，她发现自己还是最喜
欢那种极具爆发力的唱法。

去年发行的第五张专辑《痛
快》第一首歌曲就叫《飙》，李
佳薇以充满速度感的高亢嗓
音演绎，就像是油门踩到底，
听歌的人和唱歌的人都酣畅
淋漓。她用这首歌宣告自己
的回归，“我已经不再介意别
人说什么了。我就是很会唱
啊！不只是高音，其他很多
东西都很会。我没有故意炫
技，但高音是我最喜欢的表
达方式，所以要把这件事做
得淋漓尽致。”《痛快》这张专
辑让李佳薇再次感受到唱歌
的快乐，“不拐弯抹角，第一
首歌就直接来一个《飙》。就
是想告诉大家：你们熟悉的
李佳薇回来了！”

她很期待在此次巡演的
现场表演这首《飙》：“这首歌
对音响设备的要求比较高，一
般的表演场合很难听到这首
歌，只有在演唱会上才能成功
呈现。而且现场环境与我的
状态是相辅相成的，我相信有
一个好的音场环境，我可以释
放出不一样的能量。所以这
一次巡演的机会非常难得。
在现场听这首歌，跟线上听一
定会有不一样的感觉。”

此次巡演名为“痛快开
麦”，这正是李佳薇的心里
话。“我出道 12 年了。当一
个艺人，要上通告、做访问、
上 综 艺 …… 做 这 一 切 的 动
力，都源于我很喜欢唱歌。
正是因为唱歌给我带来了那
么多的快乐，所以我才会坚
持到现在。”

李佳薇还记得出道第一
年首次入围台湾金曲奖最佳
新人的那个场景：“我第一
次站上小巨蛋，当时初出茅
庐，从未想过自己可以在万
人舞台上唱歌。在大家对我
还不熟悉的情况下，我唱着
《煎 熬》，听 到 全 场 的 欢 呼
声。那个时刻是非 常 感 动
的。我只是一个普通的女
生，没有任何的背景，单纯
只是喜欢唱歌，却有机会唱
给那么多人听。”

在这么多音乐相关的工

作中，她最享受舞台表演。“我
完全是一个 Live 型的歌手，
甚至可以说我的 Live 比录音
室版本更好。录音的时候反
而要用另一种唱法，让歌曲可
以一直重复聆听。但 Live 只
有一次机会，我可以把全身的
能量都注入到歌曲里。所以
来听我 Live 的人一定会觉得
很爽。”

李佳薇上一轮巡演是在
六年前，当时走过北京、上海
和南京。这一次，她选择更
南边的广州作为巡演首站，
之后还会陆续前往深圳、珠
海、北京、上海等城市。她表
示非常期待广州的演出：“这
是我第一次来广州，希望可
以跟大家用粤语聊聊天，甚
至唱粤语歌。希望歌迷可以
帮我准备一份美食名单，我
觉得认识一座城市最快的方
法就是美食。”

但我更更爱爱唱唱歌歌

“我就是很会唱高音，不用否认” “来听我唱Live的观众，一定会听爽”A C

对话
如果上真人秀，
我应该是水样的角色，
有弹性

谈起三年前当房屋销售
的经历，李佳薇非常坦然。
那次转行一半是兴趣使然，
一半是现实所迫：“我背井离
乡从马来西亚来到中国台北
发 展 ，其 实 一 直 很 想 有 个
家。所以我经常看房子，还
考了不动产营业员的证照。
而三年前因为疫情的关系，
演艺工 作 其实是 相对停摆
的。有朋友就问我，既然有
牌照，要不要试试卖房子？”
事情比 她 想象中 的还要顺
利：“没想到上班第一周就卖
出了一套房子，对我来说这
是一个新成就。”

在这次短暂的转行经历
里，李佳薇收获了不少——除
了金钱，还有不一样的生活体
验：“歌手和演艺人员都需要

生活的养分，不能只是活在自
己的世界里。所以我觉得（卖
房）这件事对我来说是加分
项，我接触到很多不一样的
人，有了很多不同的体验。后
来被媒体爆料，大家以为我不
唱歌了。并不是，只是那时候
唱歌的机会很少。现在有机
会唱了，希望大家都来听，你
们会发现我没有退步，甚至比
以前更厉害。”在她看来，卖房
和唱歌一样，都是一次分享：

“我把房子的资讯和自己对房
子的认知分享出来，因为我够
真诚，客户才会买单。当歌手
也一样，我在舞台上跟大家分
享我的生活经历，说出想要对
大家讲的话。我不会觉得当
房产销售很委屈，反而做得很
开心。”

“当房屋销售不委屈，反而很开心”B

羊城晚报：当了一段时
间的房地产从业者，有发现
这个行业的一些秘密吗？

李佳薇：我之前不知道，
但后来发现有些营业员说

“房子快卖完了”，其实是一
种跟客户周旋的话术。后来
我做了一些关于房产的小视
频跟大家分享这些发现，蛮
好玩的。

羊城晚报：你也发了新
家的参观视频，以后有打算
往家居博主的方向发展吗？

李佳薇：好像有点难，但
我不抗拒。如果有人请我去
他们家参观拍视频，我觉得
也挺不错。

羊城晚报：如果有粉丝
朋友想唱好你的歌，有什么
建议可以给到他们？

李佳薇：练习。虽然听
起 来 很 无 趣 ，但 的 确 是 这
样 。 对 我 来 说 ，唱 歌 就 像
是运动。很多人觉得，上了
两堂课就好像可以唱高音
了，但其实稳定性才是最重
要的。这就要求持续地练
习 。 对 我 来 说 ，因 为 我 很
喜 欢 唱 歌 ，所 以 哪 怕是把
同一首歌反复唱 100 遍我
都没问题，自然就可以将歌
曲练好。

羊城晚报：现在还会每
天练歌吗？

李佳薇：我现在的声音
就好像一个运动员，经过了
长年累月的训练后，已经有
了一定的素质。当然还是需
要一些基本的练习来维持
它，但平时已经不需要每天
都练。不过，最近为了演唱
会，我做了一些准备。首先
是体力，这次要一两个小时
连续唱歌，跟平常只唱两三
首的通告不一样。所以在体
力和耐力上我正在重新训
练。另外还要背歌词、编排
歌曲、设计流程等等，希望让
观众在演唱会上听得舒服。

羊城晚报：有没有想要
合作的内地音乐人？

李佳薇：想合作的人太
多了，数不清。我之前认识
了锤娜丽莎，也跟她合唱录
制了短视频，如果能一起在
舞台上唱歌也不错。还有华
晨宇，他的表演非常有张力，
跟他合作应该也挺好玩。跟
别人合作比独唱更难，因为
需要学会如何互相配合，我
很在意声音的质感，如何让
观众听起来舒服。

羊城晚报：之前上过《歌
手》《朝阳打歌中心》之类的
音乐综艺，想要尝试其他类
型的综艺节目吗？

李佳薇：都可以，我没有
给自己设限。我觉得我的个

性挺正能量的，很多
生活上的事情都可以
跟大家分享。

羊城晚报：
像《乘风破浪的
姐姐》这种女艺
人 竞 演 节 目 也
很 火 。 如 果 你
也参加，你觉得
自 己 会 在 团 体
里 担 任 怎 样 的
角色？

李佳薇：我
应 该 是 像 水 一
样的角色，有弹
性 。 我 可 以 是
领导者，也可以

是执行者，还可以是
融合者，全看团体其
他成员的性格。我
觉得团体生活要适
应不同的环境和他
人的个性，我对自己
与别人相处的能力
还蛮自信的。

时隔六年，李佳薇首次回到家乡广东开唱
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▶经过各种尝试，李佳薇还是最喜
欢极具爆发力的唱法

▲▼李佳薇为广州站演出练歌

《灌篮高手》剧照

《北京 2022》海报
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